
 

PROYECTO DE DECLARACIÓN   

La Cámara de Diputados de la Nación…  

DECLARA  

Su beneplácito por las declaraciones favorables al Acuerdo Unión Europea-Mercosur y el 

compromiso acerca de su pronto envío al Congreso Nacional para su ratificación, 

expresadas por el Canciller Ing. Felipe Solá, el día 9 de noviembre de 2020. 

 

  



 

 
FUNDAMENTOS  

Señor presidente:  

El día 8 de noviembre de 2020, el Canciller Felipe Solá adelantó una posición favorable 

al Acuerdo Unión – Europea Mercosur ante un medio de comunicación masiva. Allí 

sostuvo que: “Ese tratado -histórico para la región y Europa- puede servir para 

modernizar el aparato productivo de la Argentina [y que] Lo vamos a enviar al Congreso 

para su ratificación.”1 

La definición del Canciller es una muestra de madurez política importante para recuperar 

la senda de una política común de acuerdos comerciales y políticos que permitan 

aumentar las opciones de intercambio entre las regiones.  

El acuerdo está siendo trabajada en ambas regiones desde hace dos décadas. A lo largo 

de tanto tiempo ha habido avances y retrocesos en el más ambicioso acuerdo planetario 

por la cantidad de países y de mercados que puede alcanzar. 

En ese largo proceso, la firma en general del acuerdo firmada bajo la gestión anterior 

marcó un hito fundamental en ese proceso dándole visibilidad a una estrategia que busca 

avances que forman parte del largo proceso que es necesario recorrer. 

Es imposible pensar que deben quedar todas las diferencias saldadas antes de emprender 

un proceso de integración porque, de ese modo, las asimetrías se profundizarán. Se trata, 

por el contrario, de encontrar las formas de minimizar las pérdidas y maximizar las 

ganancias posibles de ambos lados. Es cierto que todo proceso de integración puede 

generar ganadores y perdedores, pero más cierto es que integrar los mercados con la 

debida planificación hace posible la premisa anterior: que se limiten los daños y se 

maximicen los beneficios. 

En consecuencia, resulta muy trascendente que el gobierno retome el camino de la 

negociación de este acuerdo por lo que solicito a los señores diputados a que acompañen 

la presente declaración. 

 
1 https://www.infobae.com/politica/2020/11/08/felipe-sola-con-el-presidente-biden-vamos-a-
conversar-un-poco-mas-y-a-exponer-nuestras-ideas-sobre-venezuela/ 
(9 de noviembre de 2020).  
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